



# Flash –infos N° 4

## Le mot du Président

Grâce au dévouement de nos parfois illustres prédécesseurs, Montmorillon, fief de notre Président d'Honneur, sera le lieu de l'organisation des 4èmes Championnats de France de notre Poule Noire du Berry les 10 et 11 Mars 2012. L'année prochaine sera aussi le Centenaire du dépôt légal du standard de la race.

Il va sans dire qu'il sera nécessaire de présenter en nombre et en qualité nos Gallinacés. Je vous appelle d'ores et déjà à sélectionner vos plus beaux poussins afin d'être en mesure d'assurer la meilleure présentation à l'occasion de ces Championnats.

Par ailleurs se tiendra le National, concours qui a lieu tous les 3 ans à Montluçon, les 24 et 25 Novembre 2012. L'organisation d'une Coupe de France, originalité marquante, en sera le point d'orgue pour ce qui nous concerne.

Vous voir plus nombreux lors de nos manifestations de 2011, plus solidaires, plus imaginatifs afin de dynamiser notre Club, tels sont les objectifs que nous devons nous fixer. Votre concours est irremplaçable et je vous en remercie par avance.

Francis LASNE (tél : 02 54 30 14 17)

### Informations

**Journée technique le Samedi 21 Mai- Place du Marché à Saint- Août (36).** 9h 30 accueil des participants, 10h **Mr BLONDIAUX** (Juge Officiel avicole) : phénotype de la race et informations sur la présentation d'animaux en concours, 11 h **Mr SIMON** (zootechnicien): exposé sur « De la visite du Centre de sélection de Béchanne aux conseils pratiques prodigués aux éleveurs », 12 h 15 :Repas au restaurant JAMET de Saint- Août ( 12€). **Merci de préciser au Président votre présence avec ou sans volailles et votre désir de participer au repas.**

La livraison des poussins de Béchanne se fera le 31 Mai en des lieux qui vous seront précisés personnellement.

Des bagues 2011 sont toujours disponibles auprès du Président

Présences du Club Français de la Poule Noire du Berry à des manifestations : 31 Juillet : Chassignoles (Festival des traditions), 7 Août : Montlouis, 9 Août : Saint- Août (Marché des estivants), 18 Septembre : Luant (Salon gastronomique), 9 Octobre : Tranzault (Foire aux potirons).

Tous les membres du Club seront les bienvenus lors de ces manifestations.

Une date à retenir : le samedi 24 Septembre- Nuit de la Poule Noire à Saint- Août

L'édition de cartes postales ayant trait à la Poule Noire du Berry est en cours de réalisation

## Mondialisation et Poule Noire du Berry: vers un renversement des valeurs?

La consommation est devenue la morale de notre monde – monde dont sont victimes inconsciemment bon nombre d'entre nous – en oubliant entre autres choses, recettes et saveurs. Ce phénomène consumériste pèse sur notre société dite de croissance, au détriment d'une société de sobriété. Cette obligation de consommer alimente la course au productivisme avec toutes les conséquences que nous connaissons en "ces temps assassins du goût..." J. Néauport. Notre planète n'en sortira pas indemne.

Le décor, si j'ose l'écrire ainsi, étant planté, quelle perspective d'avenir? Car il nous appartient de concilier beauté, qualité, production et respect de l'environnement afin de manger sain, bon, propre et juste.

Le Club Français de la Poule Noire du Berry participe modestement mais sûrement à la lutte en faveur du goût et de la biodiversité mais aussi pour la protection de nos santés et bien communs.

Immergé dans un système que l'on peut qualifier de contre productiviste l'élevage de notre gallinacé ne peut être que vertueux ce qui impose rigueur, coopération éleveurs-amateurs, éleveurs-professionnels, et aussi un travail de fonds de bénévoles convaincus et passionnés. Ce n'est pas sans mal car, si les moyens humains existent, il demeure que les moyens matériels sont parfois difficiles à obtenir: nous sommes d'une certaine manière hors jeu dans un contexte où l'obsolescence est programmée.

Cependant aujourd'hui plus de cent personnes adhèrent à notre éthique, amateurs, professionnels, amis du club montrent que notre objectif qui défie élevage industriel et futur sans avenir n'est pas une utopie. L'intérêt grandissant et reconnu de notre démarche est rassurant.

En apportant sa contribution et en synergie avec l'Union pour la Préservation et la Valorisation des Ressources Génétiques du Berry notre club poursuit un double but: consolider la filière par la qualité, la sélection, en développant en particulier l'élevage professionnel.

Les perspectives sont encourageantes certes, mais il convient de ne pas relâcher notre effort, la pérennité de notre Poule Noire du Berry en dépend. C'est pourquoi pour notre descendance nous devons rompre avec l'ordre que nous propose un système globalisé et ses effets néfastes. Refusons l'uniformisation du goût, faisons le choix des circuits courts, de l'économie de proximité, de l'agriculture raisonnée et du manger sain. Manger est un acte politique au sens éthimologique. Faisons notre la philosophie de Slow Food selon laquelle "la nourriture est un facteur fondamental pour la santé de l'homme" tout en améliorant "les rapports entre l'homme et l'environnement, ainsi que les rapports entre êtres humains".

Bientôt il ne sera plus question de choix mais d'obligation. La diversité et par conséquent la protection de notre Terre doivent l'emporter sur l'impasse que représentent des pratiques isolées de leur environnement naturel, sur l'idéologie invitant à une surconsommation. Pour ce faire il nous appartient d'être convainquants! Je ne doute pas que les lectrices et lecteurs de notre Flash Info le soient en œuvrant ensemble pour la promotion de notre volaille locale tout en assumant la fragilité de la Terre.

Le Vice Président

Robert LANGLOIS

